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Ata da Vigésima Reunião Ordinária, no Primeiro Período Anual, da Terceira Sessão 
Legislativa, da Décima Oitava Legislatura, em 10 de maio de 2023, na Câmara 
Municipal do Cabo de Santo Agostinho, sob a presidência do Vereador Naelson 
Valério 

 
Aos 10 dias de maio de 2023, às 10h52, no plenário da Câmara Municipal do Cabo de 
Santo Agostinho – PE, presentes os Vereadores: Adson José da Silva Marques (Dinho 
de Keko), Bruno Freitas Vilar (Dr. Bruno Villar), Edelry Denis Pinheiro de Barros (Del 
da Auto Escola), Eliseu da Silva Azedo (Zeu da GVNET), Flávio Átila da Silva Leite 
(Irmão Flávio), José Carlos de Lima (Dr. Zé Carlos), José Feliciano de Barros Júnior 
(Cianinho), Naelson Valério de Oliveira, Pedro Manoel Mesquita Pedrosa Filho 
(Pedrinho da Galinha), Vicente Mendes Silva Neto (Neto da Farmácia) e Wilkemberg 
dos Vales Gomes (Wilkem Gomes) se reuniram ordinariamente para a 20ª Reunião 
Ordinária, no Primeiro Período Anual, da Terceira Sessão Legislativa, da Décima Oitava 
Legislatura. A Mesa Diretora foi composta por: Naelson Valério de Oliveira, Presidente, 
Bruno Freitas Vilar (Dr. Bruno Villar), Segundo Secretário, Adson José da Silva Marques 
(Dinho de Keko), Segundo Vice-Presidente. Havendo número regimental, o Presidente 
declara abertos os trabalhos desta reunião e convida o Vereador Del da Auto Escola para 
fazer a leitura da Bíblia e uma oração. Feita a chamada nominal dos Vereadores, pelo 
Segundo Secretário, foi constatada a presença dos Vereadores supracitados e a ausência 
dos parlamentares: Augusto César da Cunha Paiva (César Paiva), Aziel Almeida de 
Souza, Emerson Victor de Barros (Binho de Roque), Gyselle Késia Alves da Silva 
(Gisele de Dudinha), Jamerson Wellington Ramos da Silva (Jamerson Batera), 
Jobson Silva de Amorim (Jobinho), que está de licença paternidade, Marcos Marinho 
de Souza (Marcos Mão amiga), que apresentou atestado médico, Maria Tereza 
Claudina de Araújo Silva (Tereza), Ricardo Carneiro da Silva (Ricardinho), e Sueleide 
Torres de Sousa Honorato (Sueleide de Amaro), que apresentou atestado médico. 
Aberto o Pequeno Expediente o Presidente solicitou que fosse lida a ata da sessão 
anterior e em seguida o Expediente do Dia com as seguintes proposições: Ofício Sec. 
nº 01524/2023, Assembleia Legislativa do Estado de Pernambuco, que informa Indicação 
de nº 0316/2023, do Deputado Joaquim Lira, que solicita ao Governo do Estado a 
distribuição de sementes de milho e feijão para os agricultores do município do Cabo de 
Santo Agostinho; Ofício Sec. nº 01675/2023, Assembleia Legislativa do Estado de 
Pernambuco, que informa Indicação de nº 0305/2023, do Deputado Jeferson Timóteo, que 
solicita ao Governo de Pernambuco a reforma da quadra poliesportiva da Escola Estadual 
Zumbi dos Palmares, Ponte dos Carvalhos; Ofício Sec. nº 01682/2023, Assembleia 
Legislativa do Estado de Pernambuco, que informa Indicação de nº 0335/2023, do 
Deputado Jeferson Timóteo, que solicita ao Governo do Estado a regularização do 
fornecimento de água no bairro da Charneca, fazendo a mudança do sistema atual, pelo 
sistema Pirapama; Ofício Sec. nº 01691/2023, Assembleia Legislativa do Estado de 
Pernambuco, que informa Indicação de nº 0339/2023, do Deputado Jeferson Timóteo, que 
solicita ao Governo do Estado a instalação de um posto de atendimento do Expresso 
Cidadão no município do Cabo de Santo Agostinho; Ofício Sec. nº 01695/2023, 
Assembleia Legislativa do Estado de Pernambuco, que informa Indicação de nº 313/2023, 
do Deputado Jeferson Timóteo, que solicita ao Governo do Estado a distribuição de 
sementes para o município do Cabo de Santo Agostinho; Ofício Sec. nº 01811/2023, 
Assembleia Legislativa do Estado de Pernambuco, que informa Indicação de nº 
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0337/2023, do Deputado Jeferson Timóteo, que solicita ao Governo do Estado a 
regularização do abastecimento de água no bairro da Vila Claudete; Ofício Sec. nº 
01868/2023, Assembleia Legislativa do Estado de Pernambuco, que informa Indicação de 
nº 0306/2023, do Deputado Jeferson Timóteo, que solicita ao Governo do Estado a 
reforma da quadra poliesportiva da Escola Estadual José Rodrigues de Carvalho; Ofício 
Sec. nº 01906/2023, Assembleia Legislativa do Estado de Pernambuco, que informa 
Indicação de nº 0334/2023, do Deputado Jeferson Timóteo, que solicita ao Governo do 
Estado a regularização do abastecimento de água no bairro da Bela Vista, fazendo a 
mudança do sistema atual pelo sistema Pirapama; Ofício Sec. nº 01910/2023, Assembleia 
Legislativa do Estado de Pernambuco, que informa Indicação de nº 0338/2023, do 
Deputado Jeferson Timóteo, que solicita ao Governo do Estado a regularização do 
abastecimento de água no bairro de Gaibu; Ofício Sec. nº 02268/2023, Assembleia 
Legislativa do Estado de Pernambuco, que informa Indicação de nº 0413/2023, do 
Deputado Jeferson Timóteo, que solicita ao Governo do Estado a realização de cursos 
profissionalizantes de capacitação em diversas áreas do município do Cabo de Santo 
Agostinho, através de parceria junto a Agencia do Trabalho local; Indicação nº 3206/2023, 
Vereadora Gyselle Késia (Gisele de Dudinha), que solicita ao Poder Executivo a instalação 
de placas de concreto nos bueiros da via local da PE-60; Indicação nº 3207/2023, 
Vereadora Gyselle Késia (Gisele de Dudinha), que solicita ao Poder Executivo a instalação 
de placas de concreto nos bueiros na rua Manoel Queiroz da Silva, Vila Esperança; 
Indicação nº 3208/2023, Vereadora Gyselle Késia (Gisele de Dudinha), que solicita ao 
Poder Executivo a capinação da rua da Aurora, Centro; Indicação nº 3209/2023, 
Vereadora Gyselle Késia (Gisele de Dudinha), que solicita ao Poder Executivo a 
capinação da rua Doutor Fernando Gonçalves Cascão, Centro; Indicação nº 3210/2023, 
Vereadora Gyselle Késia (Gisele de Dudinha), que solicita ao Poder Executivo a 
capinação da rua Major José Paulo, Travessa do Mercado, Centro; Indicação nº 
3211/2023, Vereadora Gyselle Késia (Gisele de Dudinha), que solicita ao Poder Executivo 
a capinação da rua Manoel Queiroz da Silva, Vila Esperança; Indicação nº 3250/023, 
Vereadora Sueleide Torres (Sueleide de Amaro do Sindicato), que solicita ao Poder 
Executivo a restauração e a pintura no corrimão da escadaria da rua Quatro, Bela Vista; 
Indicação nº 3251/023, Vereadora Sueleide Torres (Sueleide de Amaro do Sindicato), que 
solicita ao Poder Executivo a troca do coletor de lixo na rua Voluntários da Pátria, Torrinha; 
Indicação nº 3252/023, Vereadora Sueleide Torres (Sueleide de Amaro do Sindicato), que 
solicita ao Poder Executivo a capinação e a pintura do meio-fio as margens da rua Sete, 
Malaquias; Indicação nº 3253/023, Vereadora Sueleide Torres (Sueleide de Amaro do 
Sindicato), que solicita ao Poder Executivo a capinação as margens da barreira da rua 
Quatro, Bela Vista; Indicação nº 3254/023, Vereadora Sueleide Torres (Sueleide de Amaro 
do Sindicato), que solicita ao Poder Executivo a inspeção da linha de ônibus que faz o 
itinerário para a Usina Liberdade; Indicação nº 3255/023, Vereadora Sueleide Torres 
(Sueleide de Amaro do Sindicato), que solicita ao Poder Executivo a inspeção de uma 
barreira na rua Quatro, Bela Vista; Indicação nº 3256/023, Vereadora Sueleide Torres 
(Sueleide de Amaro do Sindicato), que solicita ao Poder Executivo a revitalização na 
estrada de acesso ao Alto da Macaíba, Engenho Trapiche, Zona Rural; Indicação nº 
3257/023, Vereadora Sueleide Torres (Sueleide de Amaro do Sindicato), que solicita ao 
Poder Executivo a limpeza do canal da rua Arlindo Inácio Ferreira, Malaquias; Indicação 
nº 3258/023, Vereadora Sueleide Torres (Sueleide de Amaro do Sindicato), que solicita 
ao Poder Executivo a instalação do abrigo na parada de ônibus da Trans GR, Centro; 
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Indicação nº 3259/023, Vereadora Sueleide Torres (Sueleide de Amaro do Sindicato), que 
solicita ao Poder Executivo a poda dos galhos na Avenida Historiador Pereira da Costa, 
Centro; Indicação nº 3260/023, Vereadora Sueleide Torres (Sueleide de Amaro do 
Sindicato), que solicita ao Poder Executivo a implantação da sinalização de placas mão 
dupla no sentido Cabo/Charneca, no trecho do viaduto da antiga estrada até a subida 
Novo Horizonte; Indicação nº 3261/023, Vereadora Sueleide Torres (Sueleide de Amaro 
do Sindicato), que solicita ao Poder Executivo a instalação de um coletor de lixo na 
Avenida Doutor Júlio Araújo, Garapu; Indicação nº 3262/023, Vereadora Sueleide Torres 
(Sueleide de Amaro do Sindicato), que solicita ao Poder Executivo a limpeza e a drenagem 
do canal da Avenida Governador Eraldo Gueiros Leite, Garapu; Indicação nº 3263/023, 
Vereadora Sueleide Torres (Sueleide de Amaro do Sindicato), que solicita ao Poder 
Executivo o conserto de buracos na rua Conde da Boa Vista, Cruzeiro; Indicação nº 
3264/023, Vereadora Sueleide Torres (Sueleide de Amaro do Sindicato), que solicita ao 
Poder Executivo a pavimentação do cruzamento da rua do Espinheiro, Pirapama; 
Indicação nº 3265/023, Vereadora Sueleide Torres (Sueleide de Amaro do Sindicato), que 
solicita ao Poder Executivo a continuação da pavimentação e da drenagem da rua do 
Espinheiro, Pirapama; Indicação nº 3276/2023, Vereador Wilkemberg Gomes (Wilkem 
Gomes), que solicita ao Poder Executivo a capinação do Parque dos Eucaliptos, Ponte 
dos Carvalhos; Indicação nº 3277/2023, Vereador Wilkemberg Gomes (Wilkem Gomes), 
que solicita ao Poder Executivo a manutenção dos brinquedos do Parque dos Eucaliptos, 
Ponte dos Carvalhos; Indicação nº 3278/2023, Vereador Wilkemberg Gomes (Wilkem 
Gomes), que solicita ao Poder Executivo a manutenção da quadra do Parque dos 
Eucaliptos, Ponte dos Carvalhos; Indicação nº 3279/2023, Vereador Wilkemberg Gomes 
(Wilkem Gomes), que solicita ao Poder Executivo a manutenção das pistas do Parque dos 
Eucaliptos, Ponte dos Carvalhos; Indicação nº 3280/2023, Vereador Wilkemberg Gomes 
(Wilkem Gomes), que solicita ao Poder Executivo a limpeza do lago do Parque dos 
Eucaliptos, Ponte dos Carvalhos; Indicação nº 3281/2023, Vereadora Maria Tereza, que 
solicita ao Poder Executivo a capinação da rua Dois, Cohab; Indicação nº 3282/2023, 
Vereadora Maria Tereza, que solicita ao Poder Executivo a capinação da rua 7, Cohab; 
Indicação nº 3283/2023, Vereadora Maria Tereza, que solicita ao Poder Executivo o 
recolhimento de entulhos na rua 7, Cohab; Indicação nº 3284/2023, Vereadora Maria 
Tereza, que solicita ao Poder Executivo a capinação da rua 5, Cohab; Indicação nº 
3285/2023, Vereadora Maria Tereza, que solicita ao Poder Executivo a capinação da rua 
do Ferreiro, Mercês; Indicação nº 3286/2023, Vereadora Maria Tereza, que solicita ao 
Poder Executivo a drenagem e a pavimentação da Avenida Prefeito Diomedes Ferreira de 
Melo, Ponte dos Carvalhos; Indicação nº 3287/2023, Vereadora Maria Tereza, que solicita 
ao Poder Executivo a substituição das lâmpadas queimadas da rua Libéria, Pontezinha; 
Indicação nº 3288/2023, Vereadora Maria Tereza, que solicita ao Poder Executivo a 
recuperação do asfalto na rua Ambrósio Marinho Falcão, Garapu; Indicação nº 3289/2023, 
Vereadora Maria Tereza, que solicita ao Poder Executivo a instalação de coletores de lixo 
na subida do Britão, Ponte dos Carvalhos; Indicação nº 3290/2023, Vereadora Maria 
Tereza, que solicita ao Poder Executivo a recuperação do asfalto, a remoção de entulhos 
na rua da Merendiba, Pontezinha; Indicação nº 3291/2023, Vereador José Feliciano 
(Cianinho), que solicita ao Poder Executivo o conserto de buracos na rua Doutor Fernando 
Gonçalves Cascão, Centro; Indicação nº 3292/2023, Vereador José Feliciano (Cianinho), 
que solicita ao Poder Executivo a retirado de carros abandonados na praça que fica ao 
lado da Funase, Pirapama; Indicação nº 3293/2023, Vereador Jamerson Wellington 
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(Jamerson Batera), que solicita ao Poder Executivo a instalação de guarda-corpos na rua 
Um, Alto da Vila Nova, Centro; Indicação nº 3294/2023, Vereador Jamerson Wellington 
(Jamerson Batera), que solicita ao Poder Executivo a capinação da rua Um, Alto da Vila 
Nova, Centro; Indicação nº 3295/2023, Vereador Jamerson Wellington (Jamerson Batera), 
que solicita ao Poder Executivo a restauração da escadaria da rua Um, Alto da Vila Nova, 
Centro; Indicação nº 3296/2023, Vereador Jobson Amorim (Jobinho), que solicita ao Poder 
Executivo a pavimentação da rua B Dois, Garapu; Indicação nº 3297/2023, Vereador José 
Feliciano (Cianinho), que solicita ao Poder Executivo a desativação de um estacionamento 
irregular na Praça do Jacaré, Centro; Indicação nº 3298/023, Vereadora Sueleide Torres 
(Sueleide de Amaro do Sindicato), que solicita ao Poder Executivo a pavimentação e a 
drenagem da rua Amaro Faustino dos Santos, Garapu; Indicação nº 3299/023, Vereadora 
Sueleide Torres (Sueleide de Amaro do Sindicato), que solicita ao Poder Executivo a 
pavimentação e a drenagem da Segunda Travessa da rua Dezoito, Bairro São Francisco; 
Indicação nº 3300/023, Vereadora Sueleide Torres (Sueleide de Amaro do Sindicato), que 
solicita ao Poder Executivo a revitalização da estrada de acesso ao Engenho Sebastopol, 
Zona Rural; Indicação nº 3301/023, Vereadora Sueleide Torres (Sueleide de Amaro do 
Sindicato), que solicita ao Poder Executivo e ao Tenente Coronel do 18º Batalhão de 
Policia Militar rondas e abordagens no Engenho Sebastopol, Zona Rural; Indicação nº 
3302/023, Vereadora Sueleide Torres (Sueleide de Amaro do Sindicato), que solicita ao 
Poder Executivo a poda de uma árvore na rua Cinco, Malaquias; Indicação nº 3303/023 
Origem: Vereadora Sueleide Torres (Sueleide de Amaro do Sindicato), que solicita ao 
Poder Executivo a pintura do corrimão da escadaria da rua Dois, Mauriti; Indicação nº 
3304/023, Vereadora Sueleide Torres (Sueleide de Amaro do Sindicato), que solicita ao 
Poder Executivo a pintura do corrimão da rua São João, Centro; Indicação nº 3305/023, 
Vereadora Sueleide Torres (Sueleide de Amaro do Sindicato), que solicita ao Poder 
Executivo a recolocação de parte dos cobogos na borda do canal , próximo ao terminal 
integrado do Centro; Indicação nº 3306/023, Vereadora Sueleide Torres (Sueleide de 
Amaro do Sindicato), que solicita ao Poder Executivo a reposição da tampa de concreto 
da boca de lobo da Avenida Eraldo Barros de Souza, Cohab; Indicação nº 3307/023, 
Vereadora Sueleide Torres (Sueleide de Amaro do Sindicato), que solicita ao Poder 
Executivo a desobstrução das bocas de lobo da rua Projetada, Vila Claudete; Indicação 
nº 3308/023, Vereadora Sueleide Torres (Sueleide de Amaro do Sindicato), que solicita 
ao Poder Executivo a pavimentação e a drenagem da Primeira Travessa da Vila dos 
Pescadores, Gaibu; Indicação nº 3309/023, Vereadora Sueleide Torres (Sueleide de 
Amaro do Sindicato), que solicita ao Poder Executivo um trator agrícola para gradear a 
terra dos agricultores do Engenho Sacambu, Zona Rural; Indicação nº 3310/023, 
Vereadora Sueleide Torres (Sueleide de Amaro do Sindicato), que solicita ao Poder 
Executivo o conserto de buracos na rua Dezessete, Bairro São Francisco; Indicação nº 
3311/023, Vereadora Sueleide Torres (Sueleide de Amaro do Sindicato), que solicita ao 
Poder Executivo e ao Comandante do 18º Batalhão de Policia Militar rondas e abordagens 
policiais no Engenho Sacambu e no Engenho Vila Real; Indicação nº 3312/023, Vereadora 
Sueleide Torres (Sueleide de Amaro do Sindicato), que solicita ao Poder Executivo a 
pavimentação e a drenagem da rua Lajedo, Garapu; Indicação nº 3313/023, Vereadora 
Sueleide Torres (Sueleide de Amaro do Sindicato), que solicita ao Poder Executivo a 
retirada de entulhos na rua Dezessete, Bairro São Francisco; Indicação nº 3314/023, 
Vereadora Sueleide Torres (Sueleide de Amaro do Sindicato), que solicita ao Poder 
Executivo a revitalização na estrada de acesso ao Engenho Utinga de Cima, Zona Rural; 
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Indicação nº 3315/023, Vereadora Sueleide Torres (Sueleide de Amaro do Sindicato), que 
solicita ao Poder Executivo a inspeção de uma barreira na Quarta Travessa da rua Doutor 
Júlio Pires Ferreira, Mauriti; Indicação nº 3316/023, Vereadora Sueleide Torres (Sueleide 
de Amaro do Sindicato), que solicita ao Poder Executivo a implantação de uma rede de 
esgoto na Segunda Travessa da rua Doutor Júlio Pires Ferreira, Mauriti; Indicação nº 
3317/023, Vereadora Sueleide Torres (Sueleide de Amaro do Sindicato), que solicita ao 
Poder Executivo a capinação da rua Prefeito Benicio Tavares de Melo, Mauriti; Indicação 
nº 3318/2023, Vereador Vicente Mendes (Neto da Farmácia), que solicita ao Poder 
Executivo o conserto de um buraco na rua Jorge Gomes de Oliveira, Vila Social Contra 
Mocambo; Indicação nº 3319/2023, Vereador Vicente Mendes (Neto da Farmácia), que 
solicita ao Poder Executivo a retirada de entulhos e a capinação da rua Gilberto Fragoso, 
Vila Social Contra Mocambo; Indicação nº 3320/2023, Vereador Vicente Mendes (Neto da 
Farmácia), que solicita ao Poder Executivo a substituição da tampa da galeria de esgoto, 
o conserto de buracos, o recolhimento de entulhos e o reparo do asfalto da rua 24, Vila 
Social Contra Mocambo; Indicação nº 3321/2023, Vereador Vicente Mendes (Neto da 
Farmácia), que solicita ao Poder Executivo o desentupimento da galeria de esgoto e o 
recolhimento de entulhos na rua 12, Vila Claudete; Indicação nº 3322/2023, Vereador 
Vicente Mendes (Neto da Farmácia), que solicita ao Poder Executivo o desentupimento 
da galeria de esgoto da rua 14, Vila Claudete; Indicação nº 3323/2023, Vereador Vicente 
Mendes (Neto da Farmácia), que solicita ao Poder Executivo a drenagem e a capinação 
da rua das Orquídeas, Garapu; Indicação nº 3324/2023, Vereador Jobson Amorim 
(Jobinho), que solicita ao Poder Executivo a capinação da rua Francisco Marques de Lima, 
Gaibu; Indicação nº 3325/2023, Vereador Jobson Amorim (Jobinho), que solicita ao Poder 
Executivo a capinação e a implantação de um coletor de lixo na rua Francisco Marques 
de Lima, Gaibu; Indicação nº 3326/023, Vereadora Sueleide Torres (Sueleide de Amaro 
do Sindicato), que solicita ao Poder Executivo e ao Comandante 18º Batalhão de Policia 
Militar rondas e abordagens no Engenho Tapugi de Baixo, Zona Rural; Indicação nº 
3327/023, Vereadora Sueleide Torres (Sueleide de Amaro do Sindicato), que solicita ao 
Poder Executivo a pavimentação e a drenagem da rua Cinquenta e Cinco, Bairro São 
Francisco; Indicação nº 3328/023, Vereadora Sueleide Torres (Sueleide de Amaro do 
Sindicato), que solicita ao Poder Executivo a implantação de tampas nas canaletas da rua 
Trinta, Cohab; Indicação nº 3329/023, Vereadora Sueleide Torres (Sueleide de Amaro do 
Sindicato), que solicita ao Poder Executivo a instalação de um coletor de lixo no Alto do 
Cuscuz, Bairro São Francisco; Indicação nº 3330/023, Vereadora Sueleide Torres 
(Sueleide de Amaro do Sindicato), que solicita ao Poder Executivo a pavimentação e a 
drenagem da rua Zumbi, Garapu. Dando continuidade, o Presidente abriu o Grande 
Expediente que teve a inscrição dos seguintes Parlamentares: Vereador Cianinho cobra 
atuação da Secretaria de Educação por um fato ocorrido na escola professor Davi, onde 
uma jovem com TEA foi agredida covardemente e como isso ocorreu em um prédio 
público, apresentou requerimento para saber o que a Secretaria de Educação fez, e requer 
que as pessoas que cometeram o ataque sejam retiradas da escola e sigam para Vara da 
Infância, para não deixar que aconteçam mais fatos como esse, pede atitude mais 
enérgica com que cometeu tal atrocidade; em aparte, o Vereador Naelson Valério diz que 
isso nos mostra que não se prepara para o amanhã, declara que trabalhou em vários 
hospitais e esse boom de crianças autistas precisam de apoio e defende que se não 
compreender esse mundo vai ter mais casos como esse, espera que fatos como esse não 
se tornem corriqueiros nas escolas, pois esse fato chamou atenção no Estado, e espera 
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que não se permita que aconteça mais, diz que pra toda existência pedagógica existe um 
protocolo, questiona se o protocolo está sendo exercido; de volta ao Vereador Cianinho, 
este solicita que seja transformado em requerimento de plenário e que seja encaminhado 
ainda hoje em regime de urgência para a Secretaria de Educação, para que ela informe 
quais procedimentos foram adotados em relação a essa atrocidade, questiona que tipo de 
adulto está se formando, e defende que providências sejam tomadas; em aparte, o 
Vereador Wilkem Gomes diz que ontem se discutiu a inclusão de todos os alunos com 
condições diferentes, e de fato ocorreu essa violência na escola modelo Manoel Davi, diz 
que quem viu o vídeo sabe que as cenas são de uma gravidade sem tamanho, 
principalmente com uma aluna neuro diverso, pede que os outros alunos sejam 
integrados, defende que é importante o respeito e o acolhimento, espera uma educação 
inclusiva; de volta ao Vereador Cianinho, este diz que esta Casa busca atender aos alunos 
da cidade e requer que ainda hoje chegue esse pedido de informação com prazo de 48h 
para saber quais ações foram tomadas; em aparte, o Vereador Dinho de Keko diz que 
desde ontem vê o debate sobre o gravíssimo fato ocorrido na escola Manoel Davi, diz que 
recebeu diversos relatos, afirma que na segunda-feira foi na escola conversar com os 
gestores, diz que conversou com a gestora Valquíria e com Nelson, relata que realmente 
foi um ato de violência gravíssimo, informa que a criança não é autista, é autossuficiente, 
e o que ela tem é um retardo mental que dificulta o aprendizado em sala de aula, afirma 
que na escola estava havendo um tipo de brincadeira onde tinha um grupo de fofoca e 
gerou problema, diz que a menina inventou um fato, e xingou a mãe da outra, e isso gerou 
a agressão, contudo de imediato foi comunicado a Secretaria de Educação, o Diretor então 
levou a criança para casa e tentou fazer o alinhamento entre as famílias, encaminhou 
também para o conselho tutelar, diz que tem uma tia da criança agredida que está 
chamando atenção para o fato, repudia o fato para que isso não aconteça mais, diz que 
esteve na sala de aula, conversou com os diretores, deixou claro que fatos são graves 
para que isso não venha a acontecer; de volta ao Vereador Cianinho, este parabeniza o 
Vereador por buscar as informações e insiste no requerimento de plenário, diz que a 
agressão foi grande e não pode deixar que independentemente da tia e do blog do 
segundo suplente, pede que seja informada a esta Casa oficialmente quais atitudes foram 
tomadas e quais as repercussões em cima dos agressores, pois fofoca não justifica 
agressão; Vereador Dr. Bruno Villar diz que o Prefeito se comprometeu a resolver diversos 
problemas de Suape, afirma que a ordem de serviço da praça foi feita o ano passado, mas 
não dava pra incluir a reforma de muro dentro do contrato de reforma de praças, diz que 
é compromisso do Prefeito resolver essa problemática da praça de Suape, declara que 
vão ser reformados os quiosques com a opinião da população, sobre a estrada velha de 
Suape, diz que a obra está sendo feita, agora está sendo feita a drenagem e quando 
terminar será passado o asfalto, diz que em dois meses ali estará um tapete para passar 
por 10 anos que é o prazo de garantia da obra; em aparte, o Vereador Dr. Zé Carlos 
destaca o grande investimento que o governo Keko está fazendo nas nossas praias, de 
que o turismo é uma indústria limpa e agrega empregos, defende que o grande 
investimento nas praias vai refletir em todo Município, porque quando se investe nas 
praias vai refletir na geração de empregos e ajudar para que o cabense possa ter um lazer 
mais qualificado, com melhores condições de movimentar a economia, repercutindo em 
todos os bairros, sustenta que as obras terão um impacto fabuloso; de volta ao Vereador 
Dr. Bruno Villar, este diz que o Prefeito questionou como que iria vender o turismo com as 
ruas cheias de lama, declara que é compromisso do Prefeito Keko com a ponte da 
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Pinguela e vai cobrar, fiscalizar e torcer que dê certo; em aparte, o Vereador Cianinho diz 
que essa ponte foi refeita em 2007 junto com a comunidade onde deu o material e a 
comunidade fez a obra, e de lá pra cá foi dificuldade para que se fizesse uma ponte de 
concreto, sem a passagem de motocicleta, diz que fica feliz em saber que o Executivo 
toma a iniciativa de buscar resolver, e caso não ocorra quer se juntar ao povo para fazer, 
para que todos passem a ter o direito de ir e vir; de volta ao Vereador Dr. Bruno Villar, este 
fala sobre a escola Dr. Rui Barbosa, diz que a escola está sendo reformada, e que fazia 
anos que não tinha reforma, afirma que toda reforma tem transtorno, mas depois a 
população vai se beneficiar, diz que a empresa que ganhou a licitação parou a obra, e a 
prefeitura acionou a empresa e em breve a escola será entregue reformada e bonita, fala 
sobre o sonho que tem da construção de uma creche em Suape, diz que entende a 
população que se sente abandonada, mas muitos avanços estão sendo feitos; Vereador 
Del da Auto Escola fala sobre a praça de Suape, e diz que por meio de solicitação em 
plenário o Executivo foi até a população para escutar, e agora espera ver a praça viva 
novamente, questiona a demora das obras da estrada de Suape, pois a demora, em um 
volume muito grande, se torna insuportável para a população, lembra que por ali passam 
muitos estudantes, e que tem época que os ônibus se recusam a circular obrigando as 
pessoas a descer do ônibus em algumas situações, e é onde entra o papel de fiscalizador, 
questiona se diante de tanta tecnologia cabe ao Vereador ficar vendo obra quando 
deveria, isto sim fiscalizar os contratos em vigência , diz que está perdendo tempo se 
passa muito tempo na tribuna falando para as mesmas pessoas e os pedidos precisam 
chegar aonde tem de chegar, questiona onde está o verdadeiro poder, sobre a ponte da 
Pinguela, informa que aquela ponte já sofreu intervenções de boa índole de pessoas como 
Cianinho, Gessé, e outros, e há algum tempo vem contribuindo também, afirma que a 
ponte não é um só um elo, é um acesso dos estudantes e é imprescindível que se possa 
chegar a escola, declara que tem dado essa ajuda por meio de doação de taboas e a 
população coloca as tábuas, mas é imperioso que o Poder Público tome conta da ponte, 
diz que quando faz a doação ainda é criticado, sobre as escolas diz que construção gera 
transtorno, mas não pode durar dois anos, e as crianças ficarem no prejuízo, porque 
crianças perderam o ano letivo, afirma que o contrato precisa ser fiscalizado e executado; 
em aparte, o Vereador Naelson Valério fala sobre o transporte coletivo de Itapuama, lê 
relato de pessoas dizendo que agora só tem um ônibus, diz que isso fere a dignidade da 
população, pois a partir das 8h da manhã passa a ter ônibus de 2 em 2 horas, pede que 
se tenha um circular nas praias, critica a catraca que é do piso ao teto, gerando dificuldade 
para se passar, diz que é inviável falar sem resolutividade, afirma que precisa 
regulamentar o transporte coletivo nas linhas municipais, e diz que é preciso melhorar a 
mobilidade urbana; de volta ao Vereador Del de Auto Escola, este diz que não sabe 
quando foi feito a última análise sobre o transporte, sobre a mobilidade diz que foi feito 
aqui nesta Casa uma apresentação por Suape, defende que a grande questão é fazer 
com que a empresa forneça o serviço e ainda tenha lucratividade, diz que as vezes se 
exige o ônibus em determinados horários, mas não tem passageiros para cobrir o custo, 
afirma que é necessário fazer um estudo amplo para que quando o poder público faça a 
concessão, por meio de licitação, coloque os detalhes necessários para o bom 
funcionamento do serviço; em aparte, o Vereador Dr. Zé Carlos diz que é importante se 
situar, saber onde está e onde se quer chegar, diz que 40 cidades no Brasil já praticam 
ou estão com projeto de tarifa dentro da cidade, cita exemplos, diz que é importante 
resgatar a empresa municipal de transporte, pois a qualidade do acesso aos engenhos é 
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ruim, toma-se medidas paliativas e precisam ações mais definitivas, diz que tem escolas 
que estão em reformas desde o início do Governo, e é preciso que a Secretaria de 
Educação e de Obras deem celeridade a essas obras; de volta ao Vereador Del da Auto 
Escola, este diz que tinha dificuldade com o IPHAM para as estradas de Calhetas e 
Paraíso, acredita que o teleférico irá sair em uma segunda fase diz que viu no último 
feriadão muitas pessoas e pensou na importante função social que e litoral desempenha, 
muitas vezes sendo a única fonte de lazer, fala sobre a aprovação da lei geral do esporte, 
muito importante, reunindo em um só documento toda a legislação do esporte e destaca 
a importante participação de Felipe Carreras, informa que ele foi o relator da lei na Câmara 
Federal, uma lei que prevê a igualde de gênero, parabeniza os  secretários Fernando 
Martins e Marcos Matosos que conseguiram resgatar um convênio para investir no social 
no entorno do complexo de Suape, com 8 milhões de reais liberados, declara que esse 
valor irá requalificar o campo de Gaibu, muitas ruas do Siíio Tomaz e fazer uma praça em 
Tatuoca, sustenta que eles tiveram habilidade política ímpar, informa que ontem fez visita 
ao campo de Gaibu; Vereador Naelson Valério diz que é importante a imprensa estar 
conosco, pois falar verdade faz com que os cidadãos tomem consciência sobre o que 
pode ser feito no Município, sobre a esclerose lateral amiotrófica, afirma que essa doença 
precisa ter um diagnóstico cedo para uma melhor qualidade de vida, diz que tem cidadãos 
que estão passando por isso e estão com dificuldades, sustenta que quem fecha esse 
diagnóstico são os neuros, e precisa que a atenção secundária tenha o retorno, dando 
uma qualidade de vida melhor, pois depois que fecha o diagnóstico se precisa de cadeira 
de rodas e um home care, diz que sabe de três casos de pessoas que estão passando 
por esta situação no Município, mas pode ter mais, apela a secretária de Saúde para que 
tenha um estudo na saúde básica, para evitar que as pessoas sofram, uma vez que quem 
sofre é a família, cita o relato de um profissional de saúde e diz que a endemia não foi 
estagnada, mas foi retirada a gratificação dos profissionais de saúde, defende que a 
gratificação ainda deve continuar, diz que os profissionais não são super heróis, e a 
retirada da gratificação desvaloriza o profissional. Solicitando uma Questão de Ordem o 
Vereador Dr. Bruno Villar solicita um voto de pesar para a família de Alan, pela morte da 
sua mãe. Solicitando uma Questão de Ordem, o Vereador Dinho de Keko solicita que se 
aplauda essa data de aniversário do Vereador Cal Corrente que hoje seria a data de 
aniversário dele, pede aplausos pela data. O Presidente não abre a Ordem do Dia por 
falta de quórum, e encerra a sessão, convocando outra reunião para o dia 16 de maio, às 
10 horas, e para constar, eu, Elaine Amâncio dos Santos, lavrei a presente ata que depois 
de lida e aprovada será assinada pelo Presidente, Primeiro e Segundo Secretários. 
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